

## BAB V

### KESIMPULAN DAN SARAN

#### A. Kesimpulan

Berdasarkan hasil Penelitian di lapangan yang telah dituangkan dalam pembahasan sebelumnya, maka diperoleh kesimpulan adalah sebagai berikut :

- 1) Sejak 6000 tahun yang lalu Bandar Barus sudah terkenal diseluruh dunia sebagai Bandar dagang yang mengekspor hasil kapur barus dan kemenyan berkualitas tinggi, yang sangat diminati pasar dunia kala itu. Hal ini membuat para pedagang datang dari seluruh dunia untuk berdagang di Barus. Kapur Barus digunakan untuk berbagai keperluan ritual keagamaan, obat-obatan, dan sebagai balsam pengawet mayat para Firaun di Mesir, bahkan kata “kafur” yang ditulis dalam Al Quran adalah salah satu kata yang tidak berasal dari bahasa asli Arab.
- 2) Pada perkembangannya Bandar Barus bukan lagi hanya sekedar pelabuhan tempat untuk berdagang. Namun para pedagang Arab yang beragama Islam (abad ke 7M) mulai menyebarkan agamanya kepada penduduk lokal di Barus. Tidak sedikit pula para pedagang yang menikah dan menetap di Barus.
- 3) Kejayaan Barus sebagai Bandar dagang internasional dimasa lalu dibuktikan melalui penggalian-penggalian arkeologis yang dilakukan oleh peneliti-peneliti dalam dan luar negeri dan ditemukannya beragam artefak yang berasal dari dalam dan luarnegeri. Tinggalan artefaktual menunjukkan bahwa berbagai macam tinggalan tersebut berasal dari berbagai kawasan di segenap penjuru dunia. Peninggalan berupa makam-makam Islam kuno di Barus dan Barus Utara adalah salah satu bukti bahwa diperkirakan Islam pertama kali diperkenalkan di Nusantara. Hal ini dibuktikan dengan tahun wafat seorang

pemilik makam Papan Tinggi bernama Syekh Mahmud dari Yaman yaitu tahun 44 H atau sekitar tahun 700 Masehi.

- 4) Setiap umat Islam tentu ingin bahwa agama mayoritas di Indonesia tersebut pertama kali diperkenalkan didaerahnya. Masyarakat di Barus dan Barus Utara Walaupun belum bisa dipastikan dimana sebenarnya Islam itu hadir untuk pertama kalinya, namun dengan adanya makam-makam Islam kuno tersebut ada rasa bangga yang tersimpan dalam hati dan pikiran masyarakat Barus dan Barus Utara.
- 5) Cagar budaya berupa makam-makam Islam kuno yang terdapat di Barus dan Barus Utara merupakan kekayaan budaya bangsa yang penting artinya bagi pemahaman dan pengembangan sejarah, ilmu pengetahuan, dan kebudayaan dalam kehidupan bermasyarakat, berbangsa dan bernegara yang perlu dilestarikan dan dikelola secara tepat melalui perlindungan, pengembangan, dan pemanfaatan untuk kesejahteraan masyarakatnya.
- 6) Pemerintah terus berbenah membangun dan memajukan daerah Tapanuli Tengah dan masyarakatnya, salah satunya melalui sector Pariwisata yang saat ini sedang digalakkan. Pengembangan potensi makam-makam Islam kuno di Barus dan Barus Utara rencananya kedepan akan dijadikan menjadi kawasan wisata rohani yang akan menyumbang pendapatan bagi daerah dan peningkatan taraf hidup masyarakat.

## B. Saran

Berdasarkan pengalaman dan pengamatan saat melakukan penelitian dan analisa terhadap hasil penelitian, peneliti mencoba memberikan saran sebagai berikut :

1. Bagi Pemerintah Tapanuli Tengah

Barus sebagai kota tua penuh sejarah adalah suatu kelebihan yang dimiliki oleh Tapanuli Tengah saat ini. Dan sudah seharusnya segala kelebihan atau potensi dari suatu daerah dikelola dan dikembangkan untuk kemajuan dan kesejahteraan masyarakat. Pemerintah Tapanuli Tengah sebagai penyelenggara dalam hal ini dituntut untuk lebih serius mengembangkan segala potensi yang ada terutama dibidang Pariwisata. Pembangunan infrastruktur, sarana dan prasarana tempat wisata yang perlu ditingkatkan, orang-orang yang lebih professional dalam mengelola industri pariwisata seperti promosi, pemberdayaan masyarakat setempat untuk menumbuhkan ekonomi kreatif seperti pembuatan cendramata-cendramata yang khas dan sebagainya adalah sebagian kecil dari banyak hal yang harus dilaksanakan pemerintah Tapanuli Tengah guna memajukan daerah dan masyarakatnya.

2. Bagi masyarakat setempat

Masyarakat Barus dan Barus Utara secara khusus dan masyarakat Tapanuli Tengah pada umumnya seharusnya dapat mengetahui dan memahami tentang pentingnya kota Barus bagi perdagangan internasional dimasa lalu agar lebih bisa menghargai dan memiliki rasa bangga akan daerahnya yang sarat akan sejarah dunia. Untuk kemudian memiliki kesadaran untuk menjaga dan merawat setiap peninggalan sejarah yang adalah merupakan sebuah potensi yang dapat dipergunakan untuk kesejahteraan masyarakat Tapanuli Tengah itu sendiri.

### 3. Khusus untuk guru-guru Sejarah di Tapanuli Tengah

Perlunya memberikan informasi tentang keunikan-keunikan dan peran daerah Tapanuli Tengah dalam sejarah nasional dan dunia melalui pemaparan yang menarik di kelas dan membawa siswa-siswi langsung berkunjung ke tempat-tempat bersejarah yang memang sangat banyak ditemukan di Tapanuli Tengah.

Tentang kehebatan orang-orang yang berasal dari Tapanuli Tengah, seperti pahlawan nasional Ferdinand Luban Tobing, Bongsu Pasaribu, atau Akbar Tanjung, Feisal Tanjung yang merupakan sebagian dari orang-orang hebat di Indonesia. Dengan demikian kebanggaan akan sejarah lokal akan tumbuh di dalam diri masing-masing siswa, dan akan memotivasi mereka untuk membangun dan mengembangkan daerahnya dimasa depan.

